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Projet de la Romaine

Le Centre local de développement de la MRC de Caniapiscau (CL D) est un organisme de
développement économique sur le territoire de la MR C. Le CLD œuvre sur les territoires
physiques de Fermont, Schefferville, Matimekosh-Lac-John et Kawawachikamac. Bien
que situé à plus de 1 000 km du projet de la Romaine notre CLD, à l 'instar des cinq
autres CLD de la Côte-Nord , voit avec le projet de la Romaine, une opportunité
économique pour toute notre grande région. .

La réalisation de ce projet permettra un développement durable imp ortant pour la Côte
Nord. Du fait qu 'H ydro Québec favorise réellement l' achat local, l'emploi local, les
entreprises locales, les retom bées économiques seront considérables. D'ai lleurs, il en a
été de mêm e avec les autres projets important d'Hydre dans notre région.

Un comité de retomb ées économ iques a été mis en place. Cc comité agira de la même
façon que dans les autres projets soit, en chien de garde pour s 'assurer que la région
bénéficie du maximum de retombées. Les membres du comité élargi et/ou exéc utif
comprenant les dire cteurs de CLD et de Corporatio n de développeme nt économique ainsi
que des représentants de tout le territ oire s' assurent que nos entreprises locales puissent
se mailler avec des grandes entreprises. De ce fait , nos entreprises gagnent une expertise
qui leur permettra d'atteindre une plus grande com pétence. Le CLD de la MRC de
Caniapiscau s'est déjà impliqué dans le comité et continuera de le faire.

En Caniapiscau, nous avons inscrit des entreprises au bottin des contracteurs de la Côte
Nord. Nous espérons pouvoir obtenir des contrats qui permettraient à nos entreprises de
participer au grand projet.

Nos préoccupations ne sont pas environnementales, ce n'e st pas notre dom aine. Elles se
situent au niveau du développement en « Grande vitesse ». Ce que nous voulons offrir à
nos amis de la MRC de Minganie, c ' est notre expéri ence face à un boom économique.
Nous vivons depuis un an la folie du fer. La ville de Fermont verra sous peu opérer une
nouvelle mine de fer, Conso lidated Thompson située au lac Bloom. De plus, à caus e de
la montée mond iale des métaux , Arcelo r Minal , l'entreprise locale qui embauche plus de
1 000 personnes, accroit sa product ion et investit dans ses infrastruc tures. La même
situation se vit du côté du Labrador avec Iron Ore.

Cc beau cadea u du marché mondial est assortit de grand défi dont nous n' étions pas arm é
pour y faire face. L'hôtel Fermont est à sa pleine capacité ainsi que le gîte . Tous ceux
qui louent soit, des sous-sols, des roulottes et des chambres affichent complet. Nous
vivons avec un camp de construction temporaire en pleine ville. Quatre cents nouvelles
personnes qui débarquent dans une ville et ce, d 'un coup, c'est toute une dynamique qui
s' installe. Ces personnes vivent dans un cycle de « fly in, fly out ». La majorité de ces
emp loyés n 'ont qu 'un jour de congé par semaine. Les appareils de jeux et le bar sont très
occupés. Il y a fréquemment des accident s sur le chantier. Ces personnes ont besoin de
soins. Ce boom économique est très bénéfiq ue pour l'économie locale mais apporte
également son lot de difficultés.



Les petits foumisseurs de services et de produits n'ont plus de personnel pour répondre
aux demandes. Les personnes préfèrent travailler sur le chantier de construction où les
salaires sont supérieurs à ceux de la mo yenne des petites entreprises. Il n ' y a plus
d' étalagiste à la Coop alimentaire, plus de serveuses au restaurant , plus de réceptionnistes
dans la PM E, plus de femme de cha mbre à l' hôtel. Notre situation est d ' autant plus
difficile que l'on ne peut pas imp orter des travailleurs, il n 'y a plu. de logem ent. Les
emp loyeurs et les employés ne veulent pas se construire des maisons car ils ont peur de la
chute du marché mondial. Les servitudes d ' aqueduc ct sanitaires sont au maximum de
leur capacit é. Elles doivent être agrandies. Qui va payer?

Nous vivons un joli problème qui apporte tout de même du travail à nos entreprises et des
rentrées économiques. Nous désirons par cette lettre, informer les membres du comité
d 'examen du BAPE qu'il y a un prix économique et soc ial à payer durant un boom. Nous
voulons éga lement informer la MRC de Mingan ie que nous demeurons disponibles pour
leur faire part de notre vécu.

Hydro, en entreprise responsable, devrait s 'efforcer de soutenir au mieux le milieu où ils
s' implanteront. Il faut auss i s'assurer que la ville vivra l' après barrage de façon
harmonieuse que la popu lation so it impliqué dans les choix qui seront proposés. Que la
population soit partie pre nante du projet.

Le CL D de la MRC de Can iapiscau est en accord avec le projet de la Rom aine et espère
fortement qu' il se réa lise pour toutes les retombées économiques qui vont en déco uler.


